
一    般    質    問 

（平成２５年第４回定例会） 

 

１２月３日 １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  江野沢 隆 之 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．台風２６号につ
いて 

 
 
 
 

 
 
 
２．土地改良事業に
ついて 

 
 
 
 
３．総合グラウンド
について 

１ 被害状況について 
２ 対応状況について 
 ⑴ 対策本部の設置及び市の対応について 
 ⑵ 八千代１号幹線の溢水対応について 
 ⑶ がけ崩れの対応について 
３ 今後の対策について 

 ⑴ 八千代１号幹線の溢水対策について 
 ⑵ 初動体制について 
 
桑橋・寺台・高本地区の基盤整備事業について 

 ⑴ 事業の概要は 
 ⑵ 同意状況は 
 ⑶ 反対の理由と事業への影響 
 ⑷ 今後のスケジュール 
 
 管理運営について 
 

 

１２月３日 ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「公 明 党」  木 下 映 実 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．財政 
 
 
２．安心の医療 
 

 
 
３．災害対策 

１ 平成２６年度予算の考え方 
２ 後期基本計画の策定 
 
１ 地域医療についての考え方 
２ 今後の取り組み 

３ 地域医療ネットワーク協議会の設置 
 
１ 台風２６号への対応 
２ 今後の取り組み 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２５年第４回定例会） 

 

１２月３日 ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「未   来」  海老原 髙 義 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１． 都市下水路 
 
 
２． 障害者 
 
３． まちづくり 

 
 
４．八千代ふるさと
ステーション 

１ 八千代１号幹線の抜本的改修 
２ 幹線周辺のはんらん対策について 
 
 福祉作業所建設について 
 
 大和田駅南側土地区画整理事業その後について 

５街区の活用について 
 
 施設修繕等について 

 

１２月３日 ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「みんなの広場」  原   弘 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市政運営 

 
 
 
 
２．１号幹線浸水 
 
３．健康・福祉 

 
 
 
 

 
 
 
 
４．環境問題 
 
 
５．教育問題 
 
 
６．まちづくり 

 

１ 財政が危機的と言われる中での予算編成方針は。財政

非常事態宣言はしないのか 
２ 公共施設再編に係る有識者会議設置の目的と第１回会
議での主な指摘事項は何か 

 
 人災、天災。責任のとり方。被害者への補償 
 
 東京女子医大八千代医療センター 
⑴  ２５年度４～９月の経営状況について 
⑵  隣接地の買い取り要望について進展はあったか 
⑶  増設計画のその後 
⑷  耳鼻咽喉科の常勤医師不在に関し、文書による申し

入れへの結果はどうか 
⑸  八千代医療センター運営協議会議事録（発言記録）

は入手できているのか 
 
１ ごみの排出量 平成２５年４月～９月と前年比 
２ １人１日１００グラム減量計画の進捗状況は 
 
１ 少年自然の家施設活用検討委員会第３回会議の内容 
２ 自然の家という名前にふさわしい内容を目指すのか 
 
１ 平成１５年度策定の緑の基本計画の見直しは 

２ 八千代台東小前横断橋の老朽化が著しい。平成２７年
度の開校にどう対応するのか 



一    般    質    問 

（平成２５年第４回定例会） 

 

１２月３日 ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「政 誠 会」  大 塚 裕 介 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．地域コミュニテ
ィ 

 
２．観光 
 
 

３．介護保険制度 
 
４．子育て 
 

 地域コミュニティ推進計画について 
 
 
１ 観光施策について 
２ 農業交流センターについて 
 

 介護予防事業について 
 
１ 待機児童について 
２ 子ども・子育て関連３法について 

 

１２月４日 １人目 

代 表 質 問 順 序 ６ 「日本共産党」  中 村 健 敏 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．平成２６年度予

算編成 
 
 
 
 
２．八千代都市計画
事業西八千代北部
特定土地区画整理
事業 

 
 

 
 
３．放射能対策 
 
 
 
 
 
４．コミュニティバ
ス 

１ 国の制度変更に伴う影響 

２ 各部局からの積み上げの主な増額の要因は 
３ 市民の暮らし、福祉最優先に編成すべき 
４ 新川ハコモノ推進の豊田前市長を追随すべきではない 
５ 住民サービスの公約をどう実現するか 
 
１ 工事完了、ＵＲ撤退の閣議決定の２５年度問題への認
識 

２ ６月議会の答弁との整合性 
３ 固定資産税、都市計画税、水道料金等、本市の影響と
東葉高速鉄道利用者の影響 

４ 関係自治体とともに地元自治体への負担をかけさせな

いよう国に要請を 
 
１ 低減工事による汚染土の仮保管場所の公表を 
２ 市民向け食品測定を土日も使えるようにすることで利
便性向上を 

３ 導入した検査機器を給食の測定に活用し、測定品目の
増加を 

 
１ 太郎右衛門野、大和田新田上区、吉橋地域のルート設
定を 

２ 運賃引き下げを 

 

 



一    般    質    問 

（平成２５年第４回定例会） 

 

１２月４日 ２人目 

代 表 質 問 順 序 ７ 「新政八千代」  横 田 誠 三 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．県道幕張八千代
線 

 
 
 
 

 
２．県立八千代広域
公園について 

 
 
 
 
 
３．学校給食センタ
ー 

 

 
 
４．市長のリーダー
シップ 

１ 実籾八千代台間の踏切の立体交差化の現状 
２ 都市計画道路３・４・６号八千代台花輪線 
⑴ 大和田新田部分 
⑵ 八千代台西４～９丁目部分 

３ 防衛省通り前の歩道 
４ 一方通行部分の県道（中学校通り）について 

 
１ 八千代広域公園決定の経緯 
２ 平成１９年度の見直しの内容 
３ 県立図書館中止の理由 
４ 平成２０年のワークショップの内容 
５ 市の新川周辺地区都市再生整備計画との区分 
６ 広報について 
 
１ 学校給食センターの役割 
２ 西八千代調理場、村上調理場の現状 
３ ドライとウエット方式について 

４ 単独給食校について 
 
１ リーダーについてどう思うか 
２ 実行力 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２５年第４回定例会） 

 

１２月４日 ３人目 

代 表 質 問 順 序 ８ 「新   風」  菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．台風２６、２７
号時の災害対応に
ついて 

 
 
 

 
 
 
 
２．公共施設におけ
る雨漏りについて
（ファシリティマ
ネジメント） 

 
３．空き家対策条例
づくりについて  

 
 
４．統合後の八千代
台東小学校につい
て 

 
５．中央図書館につ
いて 

 
６．橋梁長寿命化計
画中、歩道橋につ

いて 

１ 災害対策本部、応急対策本部の設置から廃止までの経
緯は 

２ 当時における市長の対応について 
３ 課題と今後の対応は 
４ 八千代１号幹線のサイレン（警報）が鳴らなかった件
について 

５ 被災者支援制度について 
６ 八千代１号幹線水路について（上流市との今回の連携
と補償と今後） 

 
１ 公共施設における雨漏り状況と対応はいかに（今回の
台風と台風以外に分けて） 

２ 学校施設における雨漏り状況と今後の対応はいかに 
 
 
１ 進捗状況は 
２ 法務室や統計調査室のかかわりは 

３ 今後の予定（パブリックコメント等）は 
 
１ 通学の安全における現状と課題は 
２ 統合後初めての総合体育祭での学校演技について 
３ 総合体育祭で使用した略校旗について 
 
 障害者対応の駐車場について 
 
 
１ 点検の進捗状況 
２ 点検結果の対処は 

３ 撤去する場合の住民に対する説明は 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２５年第４回定例会） 

 

１２月４日 ４人目 

代 表 質 問 順 序 ９ 「自民クラブ」  成 田 忠 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．台風２６号被害
について 

 
 
 
 

２．谷津・里山につ
いて 

 
 
３．イメージキャラ
クターについて 

 
 
４．八千代市公共施
設再編に係る有識
者会議について 

 
５．地域資源の指定
について 

１ 防災対策について 
２ 八千代１号幹線対策について 
３ 市道冠水対策について 
４ 罹災に対する見舞金について 
５ 首長として災害対策の考え方について 
 

１ 今年度の市民向け活動について 
２ 計画の進捗について 
３ 今後の対策について 
 
１ ４月以降の現状について 
２ ゆるキャラグランプリ２０１３について 
３ 利用の手続について 
 
 会議設立の目的と今まで進めてきた計画との関係につい
て 
 

 
観光資源としての「バラ」指定について 

 

１２月４日 ５人目 

個 別 質 問 順 序 １   緑 川 利 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．安心・安全の市
民生活 

 
 
             
２．まちづくり 
 
 
 
３．高齢者対策 

防災・減災対策・台風２６号対応 
⑴ 八千代１号幹線・防災対応 

⑵ 水資源機構との連携 
⑶ 安心の市民生活をどう確保するのか 

    
１ 公共施設ファシリティマネジメント 
２ 西八千代北部特定土地区画整理事業 
３ 生涯学習・スポーツ推進のための環境整備 
 
１ サービス付き高齢者向け住宅の推進 
２ 認知症カフェの推進 
３ 軽度認知障がい対策 
４ うつ病対策 

 

 



一    般    質    問 

（平成２５年第４回定例会） 

 

１２月５日 １人目 

個 別 質 問 順 序 ２   正 田 富美恵 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．安心安全都市を
めざして 

 
 
 
 

 
 
２．健康福祉都市を
めざして 

 
 
 
 
 
３．まちづくり 

１ 災害対応 
⑴ がけ崩れの対応 
⑵ 避難所対応 
⑶ 協力団体との連携 
⑷ 女性の視点からの防災対策 

２ 防犯体制の充実 

 防犯カメラの設置 
 
１ 障がい者対策 
⑴ 八千代市障害者計画 
⑵ 障がい者施設整備 

２ 健康づくり 
⑴ 健康増進のための取り組み 
⑵ 疾病対策の推進  

 
１ 観光振興 
２ やちよふれあいの農業の郷整備事業 

３ シティプロモーション事業 

 

１２月５日 ２人目 

個 別 質 問 順 序 ３   橋 本   淳 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．防災 
 
２．広報 
 

３．情報公開 
 
 
 
４．子育て 
 
５．まちづくり 

 台風２６号の際の八千代１号幹線の対応について 
 
やっちツイッターアカウント取得について 

 

審議会等の議事録について 
⑴  委員名の公表について 
⑵  動画の記録について 

 
キラキラネームについて 

 
ＩＲ誘致について八千代市の考えは 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２５年第４回定例会） 

 

１２月５日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 ４   皆 川 知 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．財政面 
 
 
 
 
 

２．教育面 
 
 
３．人口について 
 
 
４．観光 
 
５．台風２６号後の
対策 

１ 行財政改革大綱前期推進計画の取り組みについて（第
３章に関して） 

２ 国民健康保険にかかわることについて（ジェネリック
医薬品の普及） 

３ 各種事業（終了）について 
 

１ 中学生の学力向上について 
２ 健康教育について 
 
１ 人口問題について 
２ 人口誘導について 
 
 観光事業決定までのプロセスについて 
 
１ 支援制度、補償問題について 
２ 関係機関への働きかけについて 

 

１２月５日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 ５   堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．災害対策の見直
しを 

 
 
 
 

 
２．保護者負担の軽
減と貧困対策 

 
 
 
 
 

１ 台風２６号での市の反省点は 
２ 長期的な対策として国や県に働きかけて１号幹線の拡
幅工事や上流部の調整池など計画を 

３ 防災ラジオの配布計画、警報機の改善など具体的な災
害対策は 

４ 直後の混乱を考え手続の簡素化と内容の充実を 

 
１ 学級費の廃止 
⑴ 検討された結果は出ているのか 
⑵ 廃止に向けたスケジュールは 

２ 就学援助制度 
⑴ 就学援助制度の認定率の低さの原因をどう考える 
⑵ 民生委員の助言は融資にかかわるときのみとなって
いるが、就学援助の助言は解釈の拡大になっていない
か 

⑶ 生活保護費の削減によって今後の影響は 

 

 



一    般    質    問 

（平成２５年第４回定例会） 

 

１２月６日 １人目 

個 別 質 問 順 序 ６   松 﨑 寛 文 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．歳入確保の取り
組みについて 

 
２．市民参加につい
て 

 

 
３．公共施設耐震化
について 

１ 本市における現況の歳入確保の取り組みについて 
２ 新たな歳入確保の取り組みについて 
 
１ 審議会委員について 
２ パブリックコメントについて 
３ 市民討議会の導入について 

 
１ 市庁舎について 
２ 東消防署の移転・改築について 
３ 水道設備について 

 

１２月６日 ２人目 

個 別 質 問 順 序 ７   山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．財政について 

 
 
 
 
２．地域問題につい
て 

 
 
 
３．台風２６号につ
いて 

 
 
 
４．教育について 

１ ９月議会以降の総務省の人件費７.８％給与減額支給

措置要請に対する対応について 
２ ４年後の各種財政指標の目標値とそれまでの各年次の
目標値及び取り組み体制について 

 
１ 八千代台東希望通りの歩道改修について 
２ 八千代台東小の新校舎と同じ敷地内への新学童保育所
の建設について 

３ 八千代台東二小跡地の利用について 
 
１ 水資源機構との調整について 
２ 印旛沼流域下水道について 

３ 八千代１号幹線と水位警報機について 
４ 芦太１号幹線に関する千葉市との調整について 
 
１ 環境教育と体操服のリサイクルについて 
２ 小・中学校の一貫教育について 

 


